



Universidad Del Sureste
Campus Comitán
Licenciatura en Medicina



Proyecto de tesis

Manejo farmacológico adecuado para las crisis hipertensivas en el
hospital María Ignacia Gandulfo de Comitán de Domínguez
Chiapas

Licenciatura en Medicina Humana

Alumno:

Jasson Yael López Ordóñez

Asesor:

María Verónica Román Campos

Titulo

**Manejo farmacológico adecuado para las crisis hipertensivas
en el hospital María Ignacia Gandulfo de Comitán de
Domínguez Chiapas**

Introducción

Las crisis hipertensivas, complicaciones de la hipertensión arterial que pueden llegar a ocasionar graves secuelas sobre vida y función de los pacientes, resultan ser patologías que, en la práctica clínica, muchas veces, a pesar de que llegan a ser identificadas y diferenciadas la una de la otra, no son tratadas adecuadamente.

En este trabajo, se pretende marcar el manejo adecuado que se debe brindar en la atención de la crisis hipertensiva, sobre todo en la crisis hipertensiva de tipo urgencia, debido a que está en especial, ha recibido en la práctica clínica un manejo el cual se está enfocado mayormente en la emergencia hipertensiva, es decir cuando un órgano blanco está comprometido, por lo cual, las urgencias hipertensivas terminan pasando por iatrogenias farmacológicas, complicando más la clínica del paciente y viniendo con ello complicaciones posteriores por un mal manejo.

Es así que, durante el desarrollo de este trabajo, se desenvolverá a la crisis hipertensiva desde sus raíces, enfocando las características clínicas de cada una y de esta forma desenlazar el manejo adecuado que cada una debe de tener y marcando en especial el límite que el tratamiento a la urgencia hipertensiva debe de tener para no caer en un manejo farmacológico exagerado para lo que en realidad se está tratando y no producir mayor daño a los pacientes.

Objetivo General

Identificar el manejo farmacológico adecuado para el paciente con crisis hipertensiva tipo urgencia.

Objetivos Específicos

- Aclarar las diferencias entre el manejo farmacológico general y puntual de las crisis hipertensivas tipo urgencia y emergencia.
- Identificar los principales fármacos que se puedan manejar para las crisis hipertensivas tipo urgencia.
- Identificar los riesgos de un mal manejo de la crisis hipertensiva tipo urgencia.